



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 21 de Noviembre de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

La Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, dijo que es ocioso hablar de precandidaturas, por estar fuera de tiempo. Reconoció que en reuniones con militantes de su partido ha tocado el tema, mismo que ha quedado como aspiraciones, sueños e ideales. (NC)

Luego de ser cuestionada por su posible candidatura, la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, dijo que aun no inician las etapas de precampaña y aseguró que sus aspiraciones sólo se quedan en pláticas entre amigos del mismo partido. (EL)

Luego de que el diputado federal **José Luís Aguilera Rico** y el senador **José Calzada Robiroza** no descartaran una posible alianza entre el PRI y Convergencia para el 2009, el diputado **Marco Antonio León Hernández**, pidió serenidad a ambos representantes populares, pues aseguró que aunque hablen de acuerdos partidistas, a los únicos que corresponde hablar de alianza es a sus dirigentes. (EL)

Es necesario que se investigue a los responsables de la irrupción en la Catedral metropolitana, durante la convención del gobierno legítimo de **Andrés Manuel López Obrador**, pero también a los responsables de que repicaran las campanas de manera exagerada, expresó el diputado perredista, **Martín Mendoza Villa**. (NC)

Cabeza. Uno de los proyectos en los que está trabajando la Comisión Estatal de Información Gubernamental, es el de dar un premio a los periodistas en su día, como reconocimiento a la labor que realizan diariamente. (EL)

Cabeza. **Miguel Servín del Bosque**, comisionado presidente de la comisión estatal de información gubernamental, aseguró que de las 7 mil solicitudes de acceso a la información que se han presentado, no ha habido ningún caso de que se haya negado la información. (EL)

LEGISLATURA

Diez municipios serán convocados para que expliquen sus tablas de valores ante la comisión de planeación y finanzas de la legislatura local, sus cálculos en suelo urbano superan el incremento del 5% al impuesto predial que puso como tope la comisión para el 2008, informó el diputado **Eric Salas**. (NC)

Son 4 los municipios a los que la legislatura tendrá que revisar sus tablas de valores y cobro del predial pues superan el 5% establecido por el poder legislativo, dijo el diputado **Eric Salas**, presidente de la comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL)

Los diputados **Eric Salas** y **Marco Antonio León Hernández**, negaron que los aguinaldos de los legisladores esta vez lleguen a los 200 mil pesos. (EL)

El grupo parlamentario del PAN informó ayer que la comisión especial para el bicentenario de la independencia y centenario de la revolución, se reunió el 14 de noviembre con comisiones homólogas de otros estados. En febrero se realizará en Querétaro un coloquio sobre la constitución a nivel nacional. Quieren traer también una exposición itinerante del congreso de la unión. **Fernando Urbiola** dijo que el 2010 será una celebración de los mexicanos, para los mexicanos, sin que ningún partido u organización pueda apropiarse el festejo. (NC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Se espera que antes de que concluya el año, se pueda iniciar con la licitación del proyecto de la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro; por ello la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía** informó que se prevén 70 mdp adicionales del presupuesto federal, para la segunda parte del proyecto. (NC)

Se contempla que para iniciar con el proyecto de la construcción de la Universidad Aeronáutica de Querétaro, se comience con una inversión de 77 mdp que aportó la federación, según lo informó **Jorge Gutiérrez de Velasco**, coordinador de este proyecto. (EL)

El día de ayer en conferencia de prensa en gobierno del Estado, la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, acompañada por el coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez** dieron a conocer el programa de educación con calidez. (EL)

Del 3 de diciembre al 29 de febrero de 2008 se implementará el horario invernal, con el que se recorre media hora la entrada de los niños a la primaria, con lo que tendrán un horario de 8:30 a 1:00, informó la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**. (NC)

Quince escuelas llevaron a cabo este 20 de noviembre su desfile conmemorativo de la revolución, por falta de coordinación con las autoridades municipales, informó el coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**. (NC)

No hubo coordinación entre las autoridades municipales y las escuelas para celebrar todos los desfiles del 19 de noviembre, como se había acordado, así lo expresó **Raymundo Gómez**, coordinador operativo de la USEBEQ. (EL)

## SOCIEDAD

La Unión Ganadera Regional de Querétaro y el comité organizador de la Feria Internacional de Querétaro anuncian que ayer inició la venta de boletos para el palenque, por parte de la empresa que realiza este espectáculo, pero por error de logística, no se abrieron los dos centros de venta. (NC)

Vistazo Ciudadano desde el centro expositor ganadero, donde ayer empezaron a vender los boletos para ver en el palenque a los artistas de su preferencia. Desde ayer hay gente formada para comprar sus boletos, las filas son largas. Los precios de los boletos son desde los 400 hasta los mil pesos; la seguridad es muy estricta, para evitar accidentes. (EL)

La directora del instituto municipal de equidad y género, **María Cristina Morales**, anunció en conferencia de prensa que el próximo 22 de noviembre, se llevará a cabo el ciclo de conferencias "Vida y armonía" a propósito del día internacional de la eliminación de la violencia hacia la mujer. (EL)

En el 30 de los hogares de Querétaro hay violencia intrafamiliar, razón por la cual se realizará el 22 de noviembre el ciclo de conferencias Vida y armonía, informó la directora del Instituto municipal de la mujer, **Cristina Morales**. (NC)

Con la finalidad de apoyar la ley de acceso de las mujeres a una vida digna, este 21 de noviembre se realizará el foro Las mujeres ya no esperamos más, en la casa legislativa, informó la diputada **Consolación González Loyola Pérez**. (NC)

Continúan las prácticas machistas y misóginas que justifican la violencia tanto en la vida personal, como en el ámbito público en contra de las mujeres, aseguró la diputada perredista **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Entrevista. **Leopoldo Garduño** y **Emilio Castelazo**, ex trabajadores de Tremec, comentan que hace 43 años abrió sus puertas en Querétaro esta empresa y el 30 de noviembre a las 8 de la noche harán una misa para conmemorarlo. Señalan que Tremec fue un parte aguas, una universidad para muchos queretanos, un fenómeno importantísimo para el Estado. La empresa llegó a tener 4 mil trabajadores sindicalizados y 2 mil administrativos, todos en un ambiente de mucha armonía. El año pasado acudieron 300 personas, que equivale al cupo exacto del templo de la Congregación. Hace 43 años había en Querétaro 100 mil habitantes, estaba recién terminado el libramiento norte (hoy Bernardo Quintana) y la ciudad era muy tranquila.

El director jurídico de la secretaría de gobierno, ha llegado de manera ostensible a decir que él como funcionario de gobierno del estado, tiene posibilidades de desalojar a los ejidatarios para completar la venta de los terrenos que tienen que ver con Mompani; así lo contaron los propios ejidatarios. (EL)

## MUNICIPIOS

El gobierno de Querétaro continúa con el programa de fomento a los valores cívicos en las delegaciones municipales. En esta ocasión es en la delegación Villa Cayetano Rubio donde se realizó la incineración del lábaro patrio y el abanderamiento de las escuelas. (EL)

Demandará a elementos de la Guardia municipal, el dirigente del PRD, **Ramiro Trejo**, ya que dijo, no le auxiliaron en un incendio que se presentó el pasado sábado junto a su casa. Pidió nuevamente que se evalúe el trabajo de Amadeo Valladares. (NC)

Como una acción cobarde calificó el Alcalde de Corregidora, **Germán Borja García**, la campaña de desprestigio implementada en su contra y aseguró que el CISEN ya está investigando esta situación. (NC)

Ya se está investigando quién es el responsable de la campaña de desprestigio, *Germán no es del PAN*, informó **Germán Borja**, alcalde de Corregidora. (EL)

Luego de su gira por Europa, **Germán Borja** indicó que el siguiente paso para la búsqueda de inversiones es el hermanamiento con el municipio de Acquaviva Italia, para lo que dijo, ya se está trabajando. (NC)

Al regreso de Italia, **Germán Borja** señaló que lo importante de su viaje fue el aprendizaje en cuanto a la agricultura, pues será de innovaciones que se aterricen en el municipio. (EL)

En Corregidora se realizó ayer 20 de noviembre el desfile deportivo conmemorativo de la revolución mexicana, con la participación de escuelas y autoridades municipales. (NC)

Se realizó el tradicional desfile en el municipio de Corregidora, para conmemorar el 97 aniversario de la revolución mexicana. (EL)

Por petición de los directores, el desfile de aniversario de la revolución mexicana, se llevó a cabo este martes en el municipio de Corregidora, indicó el Secretario de desarrollo social de ese municipio, **Juan Manuel Aboytes**, quien dijo desconocer si los maestros pueden ser sancionados. (NC)

Aunque las autoridades municipales de Corregidora, son estrictos en cuanto a la selección de sus elementos policiacos, trabajan con seres humanos que son susceptibles de errores, expresó el secretario de seguridad pública y tránsito, **Sergio Amaya Castañeda**. (EL)

La seguridad se va a reforzar en el municipio de Corregidora con motivo de las fiestas navideñas, indicó **Sergio Amaya Castañeda**, secretario de seguridad pública y tránsito en aquella demarcación. (EL)

Cabeza. Ya se tienen detectados los vehículos que no tienen la verificación, aunque aún no se les ha levantado la multa correspondiente comentó **Sergio Amaya**, secretario de seguridad pública y tránsito municipal de Corregidora. (EL)

Con una inversión de 1.2 mdp, se inauguró el centro de desarrollo comunitario, Granjas Banthí, en San Juan del Río, con lo cual se cambiará el ambiente de convivencia entre la juventud sanjuanense, dijo el gobernador **Francisco Garrido**. (EL)

Inaugura el Gobernador **Francisco Garrido**, el centro de desarrollo comunitario Granjas Banthí en San Juan del Río, con el fin de combatir los vicios entre los jóvenes y fomentar la convivencia social. (NC)

Cerca de tres mil paisanos regresarán a San Juan del Río en esta temporada decembrina, informó el Alcalde **Jorge Rivadeneira**. (NC)

Promete el Alcalde de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, depurar la Secretaría de Seguridad Pública municipal de los malos policías. (NC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Llama el Secretario de salud, **Rafael Ascencio** a tomar medidas preventivas ante las bajas temperaturas que se prevén para esta temporada. (NC)

Entrevista. **Leticia García Cantú**, fundadora de Dame Vida IAP, comenta que el trasplante es la solución del futuro, y no sólo de cadáver se puede donar, sino también en vida. Hay que fomentar la cultura de la donación es muy importante para vencer y trascender. El hecho que haya más trasplantes es el resultado de la sociedad que ha participado fuertemente. Realizarán una cabalgata que empieza el día de hoy y termina el sábado en Balvanera. **Mónica Hurtado de Cobián**, presidenta de Dame Vida IAP, señala que es un evento muy bonito, el objetivo de Dame Vida es contribuir en la cultura de la donación, la labor ha sido buena, la gente ha respondido muy favorablemente. Hay bonos para recaudar fondos para las donaciones de riñón. **Eduardo Cobián**, tesorero y organizador de "Cabalgata para dar vida" de Dame Vida IAP, invita a la ciudadanía a la cabalgata que se hará en Querétaro para recaudar fondos para personas que necesitan un trasplante de riñón. La entrada es libre, de las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde. Se harán 10 trasplantes, pero es muy caro, las personas pueden contribuir en varias formas: como voluntarios en los eventos y donando dinero. Cuando empezaron con esto eran 2 trasplantes y hasta la fecha ya son 25 trasplantes. (EL)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

**Víctor González** fue detenido por portar un arma con permiso vencido. Aseguró ser guardia privado en el ISSSTE; se dice que es el guarura de la delegada el ISSSTE, Guadalupe Velásquez. (NC)

El Tribunal Superior de Justicia es responsable de la calendarización de sus recursos, por lo que deberán revisar la razón de que no les haya alcanzado para el pago de sus aguinaldos, señaló el diputado **Eric Salas González**. (NC)

No hay que ser catastrofistas, señaló el Secretario de gobierno **Alfredo Botello**, ante la falta de recursos del poder judicial para el pago de aguinaldos, por lo que afirmó, habrá una respuesta a este problema, tras reconocer que los recursos son limitados. (NC)

**Miguel Servín del Bosque**, comisionado presidente de la Comisión estatal de información gubernamental, informó que el día de ayer se llevó a cabo el curso en materia de acceso a la información, a petición del gobernador de Querétaro, en la Procuraduría General de Justicia, cuyo objetivo es el combate a la corrupción. (EL)

Está en proyecto la creación de una nueva aduana al interior del CERESO de San José el alto, anunció el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola**, quien dijo que la actual es ya insuficiente. (NC)